

En Orense, al mes una peseta. Fuera, al trimestre, 3 ptas. Extranjero, semestre, 9.

Pago anticipado

OFICINAS:
Progreso, 42, bajos

AÑO 2.º

EL MIÑO

DIARIO LIBERAL

DEFENSOR DE LOS INTERESES LOCALES Y REGIONALES

Orense 14 de Abril de 1899.

á precios convencionales

Todo anuncio satisfará el impuesto y recargos que prescriben las leyes.

OFICINAS:
Progreso, 42, bajos

NÚM. 143.

SASTRERÍA DE ALEJANDRO BLANCO

D. Juan de Austria, 1 y Paz, 2, pral.

En este acreditado Establecimiento, que tan favorecido se ve desde su fundación por numerosa y distinguida clientela, se continúa confeccionando con gran esmero, prontitud y economía toda clase de prendas para caballero con arreglo á los últimos adelantos y á todos los gustos. Es innecesario encomiar los trabajos que en esta casa se llevan á cabo porque á nadie se le oculta que la mejor garantía que el propietario de la misma puede ofrecer es el favor que le dispensa el numeroso público que á la misma concurre con sus encargos.

Especialidad en prendas para Sres. Sacerdotes.

Alejandro Blanco

DON JUAN DE AUSTRIA, 1 Y PAZ, 2, PRAL. ORENSE

PROCEDIMIENTOS CONSERVADORES

De la misma manera que los norteamericanos se apoderaron de la isla de Cuba y de todas nuestras colonias del extremo Oriente con el pretexto de regenerarlas y moralizarlas, así el partido de unión conservadora, ofreciendo reconstituir la quebrantada nacionalidad española logró escalar el poder y que el partido liberal abandonara prematuramente la gubernación del Estado.

En los procedimientos seguidos por los yankees y por los silvelistas y polaviejistas, una vez conseguido el objeto que unos y otros se habían propuesto, también existe la misma semejanza.

Las vejaciones, el olvido completo de la ofrecida independencia y autonomía, los más brutales atropellos por parte de los primeros, y una mentida sinceridad electoral, el menosprecio de las leyes y la más decidida protección al desenfrenado caciquismo por la de los segundos constituyen la norma de conducta de los regeneradores de nuestras perdidas colonias y de la desangrada y empobrecida España.

En vano reclaman cubanos y filipinos contra la tiránica dominación de los americanos, é inútiles resultan nuestras quejas y protestas contra las violencias, los desafueros y atentados que aquí se vienen cometiendo diariamente por el Gobierno, y sus delegados, con motivo de la lucha electoral.

No de otra manera podría el señor Silvela contar en las futuras Cortes con una mayoría que secundase sus proyectos reaccionarios, y que se preste sumisa á modificar las leyes del sufragio y del Jurado, que cerce ne nuestras libertades y que con sus

desaciertos preste alientos y fuerzas á los partidos extremos para lanzar á España en el caos de una nueva guerra civil que agote por completo la poca vitalidad que nos resta.

En la provincia de Orense, en las de Badajoz, Almería, Cuenca, Castellón, Coruña, Oviedo y otras muchas se persigue y combate sin tregua, con ensañamiento, por los más reprobados medios á los candidatos liberales, demócratas ó que representan ideas más ó menos avanzadas, y, en cambio, el Sr. Silvela muéstrase preocupado porque ha retirado su candidatura un significado carlista y fomenta la coalición de los integristas de Necedal con los partidarios de D. Carlos, ansioso de que obtengan numerosa representación los elementos más significados de la reacción perturbadora que por dos veces ha sembrado de ruinas y de luto las más fértiles provincias españolas.

A tal extremo nos conducen los procedimientos conservadores y de esta manera es como cumplen sus ofrecimientos los que fijaron como lema en su programa la regeneración moral y material de nuestra patria.

Orense.

Recuerdos de antaño

(TRÓZOS ESCOGIDOS)

Pudo el Sr. Bugallal tronar en el Parlamento contra el caciquismo, que al fin y á la postre la cosa no pasó de ser una de tantas habilidades que los conservadores ponen en juego para disfrazarse ante la opinión; pero es la verdad que si algún resto de vida alcanza el caciquismo en nuestra provincia, es la existencia artificial y anémica que le prestan los despechados elementos conservadores, con cuya representación genuina se vanagloria el Sr. Bugallal.

¿Qué desmanes, qué tropelías, qué coacciones y qué abusos se han cometido en la provincia de Orense, en

los que no se viese reflejada la política del Sr. Bugallal y de los que no sean responsables los que como él escaban las alturas del poder falseando la voluntad de los electores?

¿En qué municipios ha revestido gigantescas proporciones el escándalo, la arbitrariedad y el fraude más que en aquellos en que sus viejos y nuevos amigos conservaban un resto de poderío?

Estas, apesar de ser demasias del caciquismo, no escitarán las iras del Sr. Bugallal, porque proceden de sus aliados, de sus amigos, que han dado en encender una vela á San Miguel y otra al diablo, y que al fin han de recoger las tempestades de los vientos que están sembrando.

(De EL ECO DE ORENSE)

VARIEDADES

Un pulpo gigantesco

Se puede ver en un museo de historia natural de Noruega un pulpo gigante, conservado en alcohol, cogido en estas circunstancias. Un pescador de Thronhjens remaba tranquilamente, cuando un brazo largo se fija en su bote y le detiene, antes de que pudiera salir de su asombro, un segundo tentáculo se adhiere y amenaza volcar la barca. El pescador comprende que es un pulpo y buscando su salvación en la fuga, rema desesperadamente y consigue llegar á la orilla con tanta premura como le permitía el peso del animal. Con la ayuda de dos camaradas, puede sacar el bote á tierra con el pulpo, que no pudo ser arrancado hasta que á pedradas le dieron muerte. Vendido al museo dicho, se vió que sus dos brazos mayores medían tres metros y diez centímetros. Es seguro que un hombre no podría luchar ventajosamente con un monstruo de esta talla.

El emperador Guillermo II, en una entrevista que ha tenido recientemente con la Princesa Paulina de Metternich, antigua embajadora de Austria cerca de la corte de Napoleón III, ha manifestado tales opiniones acerca de Francia que entendemos merecen ser reproducidas.

Dice el emperador alemán, que «la Francia es un país verdaderamente raro; nunca ha estado menos dirigida que ahora, hasta tal punto, que puede en realidad afirmarse que sólo existe allí una sombra de Gobierno».

La República se encuentra en liquidación, sin duda alguna, y creo que si se les ocurriese al gran duque Alexis ó al gran duque Wladimiro, hacerse proclamar reyes de Francia, no encontrarían la menor dificultad.

Lo extraordinario de ese pueblo consiste en que, á pesar de tal anarquía gubernamental, la sociedad francesa permanece aún en pié, trabaja, ahorra, y, bien ó mal, dirige ella misma sus destinos.

Todas las Ligas que acaban de constituirse no significan otra cosa que hambre y sed de Gobierno, y puede decirse que espolean la li viandad moral del poder; crean un movimiento de opinión; reaniman el espíritu público, y elevan las almas abatidas por la horrible crisis que provoca la judería. ¡Ah! ¡que grandes recursos posee todavía esta raza!

Si tales consideraciones le sugiere á Guillermo II la contemplación del estado actual de Francia, ¿qué diría de esta nuestra gran raza si viese á España por dentro?

La mortalidad y el alcohol

La población tártara de la villa y gobierno de Kazan crece en proporciones anormales dando motivo á que la *Medicine Moderna* llame la atención sobre este hecho de la Liga contra el abuso del alcohol.

Los tártaros de Kazan, que son unos 600.000, tienen una mortalidad de 21 por 1.000, mientras que la de la población rusa de la misma provincia es de 40 por 1.000. Las condiciones de vida, de higiene general, de habitación entre los rusos orthodoxos y los tártaros mahometanos son prácticamente las mismas, salvo un detalle importante, que los primeros usa y abusan con toda libertad de las bebidas alcohólicas, en tanto que los musulmanes, fieles á la ley del Koran, no beben jamás espíritus.

De veterinaria

Cómo se dan los medicamentos á los cerdos

Aunque es un hecho que el querer dar á un cerdo un medicamento en forma de bebida es un trabajo que requiere mucha paciencia, no hay animal que sane mas pronto, y el dicho de que «el mejor médico para un cerdo enfermo es el cuchillo del carnicero» ya no es cierto.

Hay cuatro medios de dar la medicina á estos animales: 1.º, en forma de bebida, por la boca; 2.º, en forma de una pasta espesa, que por medio de una cuchara de madera se colocá encima de la lengua; 3.º, mezclándolo con la comida ó bebida; y 4.º, por medio de inyección por el recto.

He aquí un modo sencillo para dar una beti-

pado en su frente la garantía de su pago por la nación española. Como deuda nacional, los comisionados americanos nunca han puesto en duda su validez.

Por consiguiente, los comisionados americanos no están obligados á sostener, para ser consecuentes con sus ideas, la doctrina de que la facultad de una nación para contraer deudas, ó la obligación de una nación de pagar sus deudas, depende de la forma más ó menos popular de su Gobierno. No ponen en tela de juicio la validez de la deuda nacional de Rusia, porque, como lo observa el *Memorandum* español, aquel país se rige por una forma autocrática de Gobierno. Aún mucho menos los comisionados americanos sostienen que una nación no puede ceder ó renunciar la soberanía sobre una parte de su territorio sin el consentimiento de sus habitantes, ó que se reduce la obligación nacional de su deuda por tal cesión ó renuncia. En estas cuestiones no creen necesario entrar.

En cuanto á los derechos, esperanzas ó cál-

culos de los acreedores á los cuales el *Memorandum* español alude, los comisionados americanos sólo tienen que decir que en lo que se refiere á la llamada Deuda cubana, tal como se explica en su *Memorandum* del 14 del corriente; los acreedores se suscribieron á su riesgo y peligro. La misma garantía del crédito nacional, mientras que por una parte expresa el carácter nacional de la deuda, por la otra establece el riesgo notorio que envolvió á la deuda en su origen y que la ha acompañado desde entonces.

El *Memorandum* español hace observar que durante los últimos veinte años las Antillas han sido representadas en las Cortes españolas, y declara que sus representantes han intervenido en todos los actos legislativos referentes á obligaciones coloniales sin protestar jamás de su legalidad ó fuerza ejecutiva. Los informes que poseen los comisionados americanos les permiten creer todo lo contrario.

Los comisionados americanos tienen en sus manos el *Diario de las Sesiones de Cortes* del

da: se le aplica medio bozal al cerdo, pasando la punta de la cuerda por una argolla ó por encima de un palo alzando el hocico bastante para que el líquido pase por la garganta, teniendo cuidado que las manos del animal descansen en el suelo, pues sino corre peligro de ahogarse.

La medicina se hecha en un cuerno de vaca y se introduce la punta en la boca del cerdo, haciendo que el líquido entre poco á poco en el interior del cuerpo.

Nunca se echa una gran cantidad á la vez, y la punta de la cuerda no se ata á un poste, sino que se hace tener por un asistente para poderla aflojar en el momento que sobrevenga tos.

Algunos cerdos no quieren tragar ó no pueden hacerlo, cuando las vías respiratorias están obstruidas, sino con dificultad, y este es el caso en que se necesita muchísima paciencia.

Para emplear la pasta, se mezcla la medicina con harina ó cosa por el estilo y se forman bolas del tamaño de una nuez, que se coloca sobre la lengua por medio de un palo; este método conviene cuando la garganta está inflamada ó no se pueden suministrar medicinas en forma de líquido.

Cuando se mezcla la medicina con el alimento ó la bebida, se cuidará que esté debidamente repartida.

De la Region

La Coruña.

El martes quedó instalado en el Gobierno civil un aparato telegráfico sistema *Mors*, en comunicación con la Central.

Desde anteayer los despachos serán recibidos directamente en el Gobierno, y expedidos también desde el mismo centro.

Anteayer quedó colocada en la extremidad que arranca de la Gaitera una boya con dos luces, una roja y otra verde, para que sirva de aviso á los navegantes.

Ha sido nombrado profesor de la clase de modelado de la Escuela de Bellas Artes de Cádiz D. Manuel Reboredo natural de esta capital.

Santiago.

En el Ateneo, el 2 de Mayo dará la conferencia anunciada el ilustre hijo de esta región, D. Francisco Suárez Salgado.

En breve serán sacadas á segunda subasta las obras de reparación y reforma del edificio de Fonseca.

El Emmo. señor cardenal envió al Soberano Pontífice un filial mensaje, en nombre propio y en el del clero y pueblo de este Arzobispado, con motivo del XXI aniversario de su exaltación y coronación. Su Santidad se ha dignado contestar por carta, enviando la bendición apostólica al prelado y diócesis.

El Círculo Mercantil proyecta solemnizar con una gran velada el 5.º aniversario de su creación.

Pontevedra.

Ha sido destinado á la comisión mixta de esta ciudad el médico segundo del regimiento de Zamora D. Aurelio Belsol Oria.

Vigo.

Noches pasadas han intentado robar el comercio que D. Adolfo Capón tiene establecido en la antigua casa de los marqueses de Valladares.

Los rateros habfan escalado ya la tapia que por la parte posterior del edificio da á la calle de la Lage.

Ha sido nombrada superiora de las Hermanas de la Caridad que prestan servicio en las casas de Beneficencia de Tuy la hermana Sor Regina, única que allí existe de las que han ido á hacer esta fundación.

Salió para la Coruña el gobernador militar de esta plaza Sr. Núñez Lucio, con su ayudante Sr. Pardo, á fin de saludar al nuevo capitán general de Galicia.

Del Gobierno militar se encargó interinamente el coronel jefe del regimiento Reserva de Pontevedra D. Manuel Canella.

La gran Prensa

El País

Continúa su violenta campaña contra el señor Sagasta. Se ocupa, además, de la sinceridad electoral, y dedica un artículo á calificar de farsa la actitud de los integristas.

El Liberal

Publica el manifiesto de Castelar á los electores de Murcia.

El Tiempo

Nadie tiene razón para censurar al Gobierno por cuestiones electorales, porque el Gobierno ni se ha metido ni se mete en nada. El colega dice que los periódicos que formulan censuras están redactados por escritores sin distrito.

El Imparcial

Dedica su artículo á publicar y comentar una carta del agente de negocios D. B. Capilla, prometiendo á un repatriado gestionarle el cobro de los alcances por la mitad del importe de éstos.

El Globo

Las visitas de las escuadras inglesas á las costas españolas del Noroeste, preocupan también al colega, que estudia con detención el asunto, y llama la atención del Gobierno acerca de la insignificante defensa que tienen todos los puertos de la ría de Arosa.

El Siglo Futuro

Contesta á observaciones hechas á la unión carlo-integrista, y dice que el programa católico tradicional, no es suyo, sino de todos los que quieren la soberanía social de Jesucristo.

El Correo Español

Para depurar los hechos que estos días se discuten y se denuncian, debían funcionar los tribunales de justicia, y no producir escándalo como está sucediendo. Recuerda que en otros tiempos, la justicia alcanzó á grandes capitanes,

sin que ocurrieran escandaleras ni padeciese tampoco el prestigio de la institución Armada.

El Día

Comenta la entrevista celebrada por los señores Silveira y Tetuan, y alaba la actitud de éste, presentándolo ya como identificado con el Gobierno.

La Correspondencia

Continúa tratando de las elecciones y de las incompatibilidades.

La Reforma

Censura la actitud de *solitario* en que permanece el Sr. Castelar, y dice que para ser útil al país debe tomar parte en la política activa y redactar un programa para muchos.

El Nacional

Silencioso y correcto, el general Weyler va recibiendo ovaciones por donde pasa, y ni le ciega el humo del incienso que queman para él, ni se deja arrebatar por los entusiasmos del momento.

El general Weyler, desde hace un año, ha tenido mil ocasiones de agitar al país y no lo ha hecho. Una palabra suya habría bastado para que las multitudes hubieran roto el silencio de muerte aparente que reina en España hace 25 años.

Carlistas y republicanos tienen fijos sus ojos en él. El país que espera hace tanto tiempo un *hombre*, sigue con gran interés la conducta de este general, tan correcto y tan comedido.

Se le relevó de su cargo sin darle el tiempo que pidió para concluir la guerra, ó para entregar á los yankees el suelo raso de la isla de Cuba; porque no es hombre que hubiera abandonado la Isla sin haberla arrasado. Si no hubiese podido acabar la guerra en el plazo que pidió, á lo menos hubiera hecho una española que nos levantase á los ojos de la tropa en vez de desacreditarnos.

LA GACETA

Correspondiente al día 12 publica las disposiciones siguientes:

Hacienda.—Real orden convocando á oposiciones para proveer veinte plazas de la escala inferior del Cuerpo de Aduanas.

Gobernación.—Disponiendo que la temporada oficial del balneario de Cestona (Guipúzcoa), sea la comprendida entre el 1.º de Junio y el 30 de Septiembre.

Ultramar.—Real decreto concediendo un crédito extraordinario para el pago de las obligaciones de Filipinas, y reales órdenes disponiendo la celebración de sorteos para la amortización de dichas obligaciones.

CARTERA LOCAL

Por autorizados informes, sabemos que uno de los concejales interinos del Ayuntamiento de Sarreaus, recientemente nombrado por el

governador civil de esta provincia, presentó denuncia ante el Juzgado de instrucción de Ginzo de Limia contra el delegado del gobernador, D. Leandro Conde, el hijo de éste y el telegrafista de dicha villa Sr. Iglesias Figueras, por haber hecho firmar violentamente un acta simulando un hecho que no se había verificado.

Por las mismas referencias sabemos que una persona que reside en esta localidad, conocedora de la denuncia, escribió á Ginzo diciendo que podían estar tranquilos los autores de tal desaguisado porque pronto entablaría competencia en dicho asunto el gobernador civil.

Renunciamos á hacer comentarios á la precedente noticia, porque, dada la espantosa anarquía que reina en la provincia, sabemos que predicamos en desierto.

El lunes último, en Verín, tuvo la desgracia de caerse de un andamio uno de los carpinteros que trabajan en la obra que se está practicando en la casa que ocupó el antiguo hotel Cerdeñina, sufriendo la fractura de una pierna.

Ayer falleció tras de una larga y penosa enfermedad la Sra. D.ª Concepción Santorum, madre de nuestro estimado amigo el joven alumno de la facultad de Teología D. Manuel Arguiz.

Lo mismo á éste que su señor padre deseáramos la necesaria resignación para sufrir pacientemente la desgracia que les afecta y elevamos nuestras preces al Omnipotente para que vele por el descanso eterno de la que fué madre y esposa ejemplar.

Por Real orden se ha reformado el reglamento para las oposiciones de procuradores en el sentido de que los individuos para el Tribunal los designen los claustros universitarios.

El consecuente liberal y exvicepresidente de la Diputación nuestro querido amigo D. Ricardo Oterero ha salido ayer para su casa de Verín.

Hay han cumplido con el precepto pascual los presos de este correccional así como los empleados, asistiendo el Juzgado al acto que ha sido solemne. Después de esto se les facilitó su ración doble por la Diputación y Ayuntamiento.

En el cercano pueblo de Mende habrá romería el próximo domingo con música y bailes campestres, si el estado del tiempo lo permite.

Una de las primeras reformas que se plantearán por decreto, será la de que los actuarios y escribanos de los juzgados disfruten sueldo fijo pagado por el Estado, en lugar de los derechos que cobran en la actualidad.

Ha regresado de Pontevedra y Lourizán en el tren correo de ayer, el candidato por Ginzo D. Alvaro López Mora.

Se ha señalado el día de hoy para la celebración de la subasta de las obras de reforma y reparación del edificio de Fonseca de Santiago, en donde se halla instalada la facultad de Medicina de aquella Universidad.

Hace dos días que se expende al público por la tahona municipal pan bregado de primera calidad y excelente coadura.

El vecindario ha recibido con satisfacción esta mejora.

Está visto, el diario nocturno quiere estar siempre en carácter desempeñando el papel del tonto, solo que en esta ocasión quiere serlo de conveniencia, pues por lo visto el tío no afloja la bolsa para sostener la apuesta.

¿Quién la planteó? ¿Nosotros? Pues á los términos en que la hemos formulado nos atenemos.

Diga *La Nueva Epoca* si la acepta, ó no, en los términos indicados y déjese de embolismos. Y perdónelo del *coraje*, pues nos hablamos olvidado de la famosa *espada de honor*.

A las cuatro de la tarde de ayer falleció nuestro consecuente amigo D. Manuel Iglesias, víctima de la dolencia que le aquejaba.

Hoy á las cuatro de la tarde se verificará la conducción de su cadáver desde la casa mortuoria al cementerio católico.

Reciba su atribulada familia nuestro sentido pésame por tan irreparable desgracia y que el Señor haya acogido en su seno el alma del honrado y laborioso hijo del pueblo.

El Alcalde interino del Ayuntamiento de Coles ha separado de su cargo al carterero del municipio, apesar de hallarnos en pleno período electoral, prestando que había recibido una orden del señor administrador de Correos edesta ciudad en tal sentido.

Nos resistimos á creerlo, y juzgamos oportuno

jueves 29 de Julio de 1886, cuando se presentó y discutió el presupuesto de Cuba de 1886-87. Del cual resulta, que en aquel día el Sr. Fernández de Castro, un senador por Cuba, refiriéndose á los presupuestos de 1880-82-83-84 y 86, declaró que se había opuesto á todos ellos y que no se debía crear una Deuda cubana, desde el momento en que las obligaciones que satisfacía eran nacionales y no locales. Luego hizo un ligero examen de los artículos que constituían la Deuda, produciendo cierta sensación al hacer notar que durante la guerra de 1868 á 78 se había consumido en la isla de Cuba una cantidad de quinina por valor de 5.000 pesos por semana.

Otro senador cubano, el señor Merelo, apoyó las opiniones del señor Fernández de Castro.

El senador Carbonell, representante de la Universidad de la Habana, en un gran discurso, continuó el argumento, diciendo: «Han sido jamás consultados los habitantes que están interesados en esta asunto? El país no ha

La cuestión subsiguiente de intervenir en sus asuntos se hubiera ventilado entre los Estados Unidos y los habitantes de la isla. Ciertamente, los Estados Unidos no se habrían quejado si, al renunciar España á su soberanía, hubiera rehusado también á contribuir ó secundar esta intervención.

Se hace un esfuerzo en el *Memorandum* español para contestar aquella parte del argumento sometido por los comisionados americanos el 14 del corriente, en el cual se sostiene que la llamada Deuda cubana no es en ningún sentido una deuda de Cuba, sino que en realidad, forma parte de la deuda nacional de España. Los comisionados americanos demostraron que la deuda fué contraída por España en interés nacional, el cual, en algunos casos, era extraño y en otros contrario á los intereses de Cuba, y que en realidad, la mayor parte de la deuda fué contraída con objeto de mantener en Cuba un ejército español; y que mientras el interés se ha recaudado por un Banco español de las rentas de Cuba, los bonos tienen estam-

tuno poner el hecho en conocimiento del señor Barroso para que sin contemplaciones imponga al alcalde el debido correctivo.

En la *Gaceta* del día 12 se publica la convocatoria para proveer 20 plazas de la escala inferior del cuerpo de Aduanas, cuyos ejercicios de oposición darán principio el 1.º de Julio próximo.

Ha salido para su casa de Porquera el exdiputado provincial y vocal de la Junta del Censo, nuestro querido amigo D. Juan Rodríguez Lozada.

Con motivo del estreno de *La Verbena de la Paloma* en el teatro *Guignol* del café de *La Unión*, la concurrencia en el afortunado establecimiento del Sr. Rodríguez Santos ha sido numerosísima ayer noche.

La conocida y bonita zarzuela ha sido puesta en escena con bastante propiedad y luciendo dos preciosas decoraciones que agradaron al público y cantando varios números musicales que fueron muy aplaudidos.

Notas municipales.

Previo reconocimiento del inspector de carnes Sr. Núñez, fueron sacrificadas ayer en el matadero público, para el consumo de hoy, las siguientes reses:

- Vacas 2.
- Terneras 12.
- Desechada una vaca y una ternera.

Tribunales.

Causas ingresadas en la Secretaría de esta Audiencia provincial:
Carballino.—Por abusos.
Ribadavia.—Por lesiones.

Beneficencia.

En el día de ayer ingresó en el hospital provincial Manuel Lorenzo Gómez, y fueron dados de alta José Villarino Garza y Carmen Sueiro Seijo.

El Liberal

En el folletín del popular periódico madrileño han empezado a publicarse las **MEMORIAS INTIMAS** del teniente general don Fernando Fernández de Córdoba, marqués de Mendigorría.

Todo el que se suscriba a *El Liberal* por un trimestre, recibirá gratis los cinco primeros folletines.

Recomendamos a todos aquellos nuestros lectores que se precien de elegantes, no dejen de visitar el Taller de Sastrería de D. Alejandro Blanco, calle de D. Juan de Austria, número 1 y Paz, 2, principal, (véase el anuncio en 1.ª plana), en cuyo Establecimiento se confeccionan con delicadísimo gusto toda clase de prendas para caballero.

El tintorero **Benjamin Destar** se halla establecido en la calle de San Francisco núm. 12 principal.

Tiñe en todos los colores que se deseen a precios sumamente económicos.

En la bodega de D. Bernardo Amor, calle de Colón, núm. 25, se vende el vino tinto de su cosecha á 20 céntimos el cuartillo, garantizando su pureza.

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca de una partida importante de arroz que ha mandado una casa de Valencia al Sr. Perille, Progreso, 51, para su pronta realización.

Son dos las clases que ofrece á 2'35 y 2'60 pesetas los cinco kilos. No vende menores cantidades.

En el establecimiento de José María Rodríguez, Progreso y esquina á la calle de Alba, se vende alpiste á cinco reales cuarta arroba.

También se expenden latas de salmón, bonito, congrio, angulas, besugo y de otras clases.

La Academia de Medicina de París aprobó, hace ya largos años, una preparación que la experiencia consagró muy luego.

Nos referimos á las *Pildoras* y al *Jarabe Blancard*, único remedio contra la anemia, los calores pálidos, la pobreza de la sangre, la escrófula, etc., gracias al yoduro de hierro inalterable que es su base.

Por eso las imitaciones surgieron á millares y por eso recomendamos á médicos y enfermos exijan, como garantía, en la etiqueta, el nombre *Blancard*, las señas: 40, Rúa de Bonaparte, París y el sello de garantía de la *Unión de Fabricantes*.

F. Salustiano y Compañía, Representantes y Comisionistas en Madrid, Calle de la Habana, núm. 24, pral. izquierda, gestionan toda

clase de asuntos judiciales, del Notariado y administrativos.

Adquisición y envío de documentos de cualquier índole y con especialidad los que se detallan á continuación:

Presentación y gestión del cumplimiento de exhortos, etc., etc.

Certificaciones de últimas voluntades, 6 pesetas.

(Hay que remitir la partida de defunción del causante.)

Certificaciones de antecedentes penales, 7 pesetas.

Consignar el objeto para que se desea el documento, nombres de los padres del interesado y circunstancias personales del mismo.

Presentación y gestión del cumplimiento de exhortos, 5 pesetas.

Facilitar los antecedentes que se consideren precisos para el mejor éxito de las diligencias que se interesen y envío de fondos para suplidos y pago de costas.

NOTA. El envío de cantidades habrá de hacerse en libranza del Giro Mútuo ó letra de fácil cobro, á favor de **D. Francisco Salustiano**.

Nuestro servicio telegráfico

Coru a 13, 4 t.

Muerte de un general

Ha fallecido repentinamente el gobernador militar de Vigo, general de brigada, D. Juan Núñez Lucio.

Había venido para visitar al general Lachambre.

Su cadáver será trasladado á San Sebastián.

Madrid 13, 10 n.

Quejas contra el Gobierno

Censtrase acremente al Gobierno por combatir encarnizadamente las candidaturas de hombres importantes de todos los partidos.

Peligran las elecciones de los señores Castelar, Sagasta, Moret y Romero Robledo por Murcia, Logroño, Zaragoza y Antequera.

Alijo de armas

Se da como seguro que los carlistas han conseguido hacer un alijo de armas en las costas del Norte, apesar de la vigilancia ejercida por el crucero *Conde Venadito*.

Parece ser que llegó tarde el crucero á dichas costas para impedir el alijo.

El Gobierno niega que éste se haya efectuado.

Ascensos y condecoraciones

La opinión se muestra escandalizada por la lluvia de cruces, ascensos y condecoraciones con que el Gobierno emprende el ofrecido camino de las economías.

Calificase de escandaloso este derroche de gracias y recompensas, cuando no se abonan sus alcances á los repatriados.

El procurador Capilla

Varios periódicos inculpan al ministro de la Guerra de la explotación que el procurador Capilla y otros agentes vienen ejerciendo con los repatriados.

Dicho procurador da gracias á *El Imparcial* porque su censura ha sido un reclamo.

Muchos repatriados han solicitado de Capilla que les abone el 50 por 100 para no morir de hambre.

Madrid 13, 12 n.

Anarquistas españoles

Policía francesa detuvo en Hendaia dos españoles como anarquistas comisionados para atentar contra la vida del rey Oscar de Suecia, según

aviso que había recibido el Gobierno francés.

Numerosos agentes siguen al rey de Suecia en su viaje ejerciendo gran vigilancia.

Los americanos en Manila

Telegramas de Londres confirman noticias de Hong-Kong diciendo que el ejército americano se ve diezmado por las enfermedades.

Los hospitales, iglesias y conventos se hallan completamente atestados de enfermos.

Además reina gran temor de una sorpresa de los tagalos, habiéndose prohibido que circule nadie por las calles de Manila desde el anochecer.

Envío de refuerzos

Comunican telegráficamente de New-York que saldrán inmediatamente para Manila 1.000 marinos con el comodoro Watson

Estas fuerzas serán destinadas á guarnecer el arsenal de Cavite y, en caso de que se agrave el comodoro Dewey, se encargará Watson del mando de la escuadra americana.

La peste bubónica

Telegramas de Calcuta participan que han ocurrido 26 casos de peste bubónica entre los peregrinos de la Meca.

Dícese que las potencias europeas exigirán del sultán y del soberano de Egipto que se adopten energías medidas sanitarias con los que regresen de la peregrinación, para evitar el contagio.

Madrid 14, 1 m.

El conflicto de Samoa

Los periódicos ingleses, con motivo del incidente telegrafiado ayer entre un centinela americano y un oficial alemán, muéstranse provocativos con Alemania.

Su lenguaje es amenazador y despreciativo. Témesa que surja la guerra, en la que los alemanes tendrían que llevar la peor parte contra los sajones americanos y europeos.

Tagalos derrotados

Los tagalos atacaron la columna del general Wheaton intentando oponerse á su avance sobre Laguna.

Después de un empeñado combate fueron rechazados con grandes pérdidas por los certeros disparos de la artillería yankee, que diezmó las filas de los insurrectos.

Así lo comunica el general Otis

al gobierno de Washington, considerando vencida la insurrección.

Ultima hora

La prensa continúa denunciando los abusos electorales del Gobierno.

Los gobernadores prosiguen exigiendo la dimisión á los alcaldes que no son afectos.

En los centros oficiales insisten en negar importancia á la agitación carlista.

Nada importante en Consejo celebrado en Palacio, confirmandose los acuerdos tomados en el celebrado el miércoles por los ministros.

Cultos

Santos de hoy

Eustaquio, Tiburcio, Valeriano y Pedro.

Santos de mañana

Luciano, Máximo, Teodoro, Victor y Anastasia.

BOLSA DE MADRID

Últimos cambios oficiales conocidos en esta plaza

		Cambios medios
4 por 100 interior	Titulos grandes	67'05 por 100
	Idem pequeños	67'65
4 por 100 exterior	Idem grandes	69'80
	Idem pequeños	69'75
Idem amortizable	Idem grandes	72'15
	Idem pequeños	72'35
Billetes de Cuba 1886		66'65
Idem 1890		57'65
Obligaciones de Aduanas al 5 por 100		95'05
Idem de Filipinas al 5 por 100		80'00
Cédulas del Banco Hipotecario al 5 por 100		104'00
Idem id. id. al 4 por 100		100'00
Acciones del Banco de España		411'50
Idem de la Tabacalera		268'00
PAPEL S/ EL EXTRANJERO		
Paris, á la vista		19'25
á 8 d/v		00'00
Londres, á la vista		30'03
á 8 d/v		00'00
á 90 d/v		00'00
FONDOS ESPAÑOLES EN EL EXTRANJERO		
Paris, 4 por 100 exterior		59'55
Londres, 4 por 100		00'00

ORENSE: IMPRENTA DE «EL MIÑO»

Farmacia de Meruéndano

PLAZA MAYOR, 20

La TOS desaparece en 24 horas usando los

CONFITES CARPA

Unico depósito en la capital.

También se halla á la venta la legitima Vacuna Suiza.

20, Plaza Mayor, 20

Farmacia de Meruéndano

Papel para empaquetar
Se vende en la imprenta de este diario.


EL SEÑOR
DON MANUEL IGLESIAS

Falleció ayer á las cuatro de la tarde, después de recibir los Santos Sacramentos.

(Q. E. P. D.)

Su desconsolada esposa D.^a Josefa Figueiras Vidal, sus hijos D. Antonio, D. José, doña María y D.^a Casilda, hijos políticos D. José Vázquez, D.^a Pilar Marzabal y doña María Acebedo, nietos y demás parientes,

Ruegan á sus amigos se sirvan encomendar á Dios su alma, asistir á las cuatro de la tarde de hoy á la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, calle de la Fuente del Monte, hasta el cementerio, y al día siguiente á los funerales y cabo de año que por el eterno descanso del finado tendrán lugar á las ocho de la mañana en la iglesia parroquial de Santa Eufemia de Norte, en lo que recibirán especial favor.

NO SE RECIBE DUELO.

No se reparten esquelas.

ANDRÉS PERILLE FERRETERÍA * VIDRIOS * CURTIDOS

Se acaba de recibir gran surtido en colchones de 12 á 100 pesetas uno. Almohadas de 4 á 20 pesetas. Gran surtido de ferretería, baldosas, azulejos y vidrios de todos colores y tamaños.

Progreso, 49

Especialidad en cerrajería para obras.

Progreso, 49

ZAPATERÍA Y ALMACÉN DE CALZADO

DE LA

Viuda de Ramón García Sueiro

Unica casa con representación exclusiva para la venta en esta provincia, de las tan acreditadas máquinas de coser

SEIDEL Y NAUMAN.

ORENSE—2, TIENDAS, 2—ORENSE

En este antiguo Establecimiento cuyo crédito, consolidado en el transcurso de tantos años, no necesita encarecerse, se confecta toda clase de calzado con la perfección, prontitud y esmero que es costumbre en esta casa, y con una economía en los precios que puede competir con los más afamados establecimientos de Galicia. En la misma casa encontrará el público un completísimo surtido en géneros de las mejores fábricas nacionales y extranjeras.

Máquinas de coser SEIDEL

Estas máquinas, que tan general aceptación y preferencia han alcanzado por su solidez, perfección y baratura, que las hace competir ventajosamente con las de todos los sistemas conocidos, se venden en este Establecimiento, garantizadas, y con todos los accesorios necesarios, pudiendo el comprador surtirse en cualquier tiempo de las piezas para las mismas que necesite y sean reemplazables, reparándose, además, con prontitud cualquiera avería sufrida, siempre que sea susceptible de recomposición.

Gran surtido en agujas y carretes de hilo de todos colores.

ORENSE—2, TIENDAS, 2—ORENSE

Se vende papel para empaquetar

PIANOS

Marca R. MARISTANY, de Barcelona

VENTA A PLAZOS

desde 5 duros! mensuales

PIANOS GRAN FORMA

uerdas cruzadas, siete octavas y clavijero de metal, máquina celeste, doble petición perfeccionada, con barra sostenedora placada de níquel, marcos ncada de hierro de una sola pieza, capiteles sostenedores en la vidriera camente esculpturados, divididos en tres plazones con molduras mate y fundidos dorados, consolas esculpturadas, teclado doble, cilindro con mar- bles extra, espléndidas asas y candelabros dobles dorados ó de níquel.

Fabricación selecta, sólida y perfeccionada garantizada por 10 años

Todos los pianos marca R. MARISTANY, están dotados de máquinas del renombrado autor *Rodhen* de París, lo cual constituye una indiscutible garantía de perfeccionamiento, y se hallan fabricados con madera llamada abeto cuidadosamente seca y curada, lo que justifica si cabe más, su extrema solidez y duración.

Música española y extranjera.—Se reciben encargos. Para más detalles dirigirse á

DON MARIANO ALCOCER,

ORENSE.—Plaza del Hierro, 2, y Pájaro, 9.

Todo anuncio que se inserte en este periódico, satisfará el impuesto y recargos que prescribe la ley del Timbre.

Siendo el número mayor de los alcanzados entre todos los expositores y MÁS DEL DOBLE de los obtenidos por todos los demás fabricantes de máquinas de coser reunidos. Catálogos ilustrados gratis.

LA COMPANIA PABRIL "SINGERE"

HA OBTENIDO 54 PRIMEROS PREMIOS.

SUCURSAL EN ORENSE, Progreso, 36.

¡La más alta Recompensa!

LA UNION

CAFÉ, BILLARES Y Fábrica de Gaseosas.

17, PEREIRA, 17

En esta antigua y acreditada casa se elaboran gaseosas de todas clases con agua filtrada y esquisito café. Cuenta con un abundante surtido en vinos y licores de todas clases de las mejores marcas conocidas, tanto nacionales como extranjeras. Coñacs desde 5 hasta 15 pesetas; roncs desde 4 á 10 pesetas; champagne desde 6 á 20 pesetas; vinos de Jerez desde 4 á 15 pesetas; anises y toda clase de refrescos conocidos, así como vinos tostados de las mejores bodegas del Ribero de Avia á 5 pesetas botella.

Café Regional

SAN MIGUEL, 24.

Excelente servicio; café superior; vinos y licores de las mejores marcas.

FÁBRICA DE GASEOSAS

Se elaboran de Limón, Naranja, Grosella, Horchata, Agraz y de Café.

PRECIOS:—1'50 pesetas docena, devolviendo los cascós. Sifones de agua de Seltz á 35 céntimos de peseta los grandes y á 25 los pequeños. La docena de sifones grandes, 3'50 pesetas; idem pequeños 2'50.

Todos los refrescos se trabajan con agua filtrada.

Salón-Peluquería DE EDUARDO REY CUSTODIO

Paç, 14, frente al Teatro.

ORENSE

Reservado para teñir el pelo y la barba, desde el color rubio oro hasta el más negro.

Especialidad en el lavado de la cabeza.

Duchas generales y locales.

Globos y farolillos á precios ínfimos.

Eduardo Rey Custodio

14—PAZ—14

L' UNION

Compañía Anónima de Seguros contra Incendios

FUNDADA EN 1828

Establecida en París, Rue la Banque, 15

Reconocida en España por Real orden y sometida á su legislación.

GARANTÍAS DE LA COMPAÑÍA

en 31 de Diciembre de 1897.

Capital social.....	Pts. 10.000.000
Reservas.....	» 10.890
Primas á recibir....	» 78.268.395

Total de garantías. » 99.158.395

CAPITALES ASEGURADOS

en 31 de Diciembre de 1897.

Pesetas 16.436.973.862

Siniestros pagados desde el origen de la Compañía.

Pesetas 219.000.000

Esta gran Compañía es la que mayor cartera posee de cuantas de su clase operan en España. Asegura contra el incendio, el rayo y la explosión del vapor, del gas, de la dinamita y demás explosivos, toda clase de propiedades, muebles é inmuebles; garantiza también á los propietarios la pérdida de alquileres en caso de siniestro.

Los setenta y un años de antigüedad de esta compañía, su importantísimo capital y la enorme suma que lleva pagado por siniestros, la recomiendan con preferencia al favor del público.

Subdirector en Orense:

D. ARTURO NOGUEROL BUJAN

Procurador de los Tribunales.

SANTO DOMINGO, 46

J. PAOCHICO
 FOTOGRAFO
 CON GALERÍA DOTADA DE TONA CLASE DE APARATOS MODERNOS,
 participa al público que trasladó su acreditado establecimiento á la casa núm. 9 de la calle de Alba, local que ofrece grandes comodidades al parroquiano, y reúne las condiciones necesarias para ejecutar con esmero cuantos trabajos se le conñen.
Fotografo J. PAOCHICO Fotografo
 NO EQUIVOCARSE: 9, ALBA, 9